



## Un courtier en menuiseries pour autoconstructeur

**AIDE À L'AUTOCONSTRUCTION.** Après avoir géré un négoce d'écomatériaux, rédiger des ouvrages et articles sur l'écoconstruction, l'une de nos plumes, Jean-Claude Mengoni, se lance dans l'assistance aux autoconstructeurs pour négocier l'achat de menuiseries d'excellence. « Certains fabricants refusent de vendre à des non pros. D'autres acceptent la vente directe, mais pratiquent des tarifs qui protègent les artisans qui leur font confiance. Au final le budget pour des menuiseries de qualité devient parfois impossible à boucler », explique Jean-Claude, qui est allé frapper aux portes des fabricants pour négocier des remises pour les autoconstructeurs. Pour l'instant, seul l'Allemand Bildau joue le jeu et propose jusqu'à 30 % sur son prix public. Après commission de notre " courtier ", les autoconstructeurs bénéficient encore de 20 à 25 % de réduction, sans compter les conseils avisés de leur interlocuteur qui connaît fort bien les astuces (choix des essences, des finitions, des types d'ouvrant...) pour diminuer la note. Et qui fournit également quelques conseils de pose. Important à savoir : sans passer par un artisan, vous n'aurez pas de garantie décennale et, en rénovation, vous n'aurez pas droit aux aides publiques.

## L'écoconstruction a son spectacle

**CULTURE.** *Le Mensonge des Trois petits cochons*, voici le nom du nouveau spectacle de la compagnie Les Frères Lepropre. Une conférence dite gesticulée sur l'écoconstruction et l'épuisement des ressources naturelles mêlant, entre autres, jonglerie et éco-isolation ! Pour sortir des constats dramatiques, la conférence propose un état des lieux des résistances dans le secteur du bâtiment et de l'évolution des pratiques. Une belle idée de spectacle pédagogique à inscrire sur la liste de vos événements écologiques à compter du printemps 2015...

## Grenoble, de l'énergie positive dans les écoles

**JEUNESSE.** Sensibiliser les élèves au développement durable, c'est le défi de Grenoble-Alpes Métropole. L'agence locale de l'énergie et du climat (Alec) coordonne un concours pour les enfants de CE2 au CM2. Le challenge « Écoles à énergie positive » a pour objectif d'inciter les écoles de la métropole à réduire leur consommation d'énergie par des changements d'habitudes. « L'essentiel est que les enfants soient sensibilisés aux économies d'énergie, au dérèglement climatique et à la qualité de l'air et qu'ils s'approprient ces thèmes », indique Éric Tournier, chargé de mission à l'Alec. L'année dernière, 400 enfants ont par exemple réalisé des vidéo-clips, enregistré les températures dans la classe, visité une chaufferie, etc. Les économies d'énergies dans les établissements ont varié de 4 à 17 %. Cette année, 17 classes relèvent le défi.



## Le Havre " coache " ses copropriétaires

**RÉNOVATION.** Motiver les copropriétaires à effectuer des travaux d'isolation, autrement que par une aide financière, pas simple ! La prise de décision est plus longue qu'en individuel et les travaux souvent plus complexes. L'espace info-énergie de la communauté de l'agglomération

havraise (Codah) propose un véritable " coaching ", via le projet « Du pep's dans ma copro ». Pendant neuf mois, une conseillère a aidé le conseil syndical et le syndic de deux copropriétés (170 logements) à rédiger un cahier des charges, consulter des bureaux d'études, négocier

les offres, préparer l'assemblée générale... Résultat, les copropriétaires ont voté à une large majorité la réalisation d'un audit énergétique des immeubles. Plusieurs outils ont été mis en place pour être dupliqués...

**Plus d'infos :** Espace Info Énergie du Havre au 02 35 22 25 20 ou [eie@codah.fr](mailto:eie@codah.fr)